

DON JAIME ROJAS NOS MANIFESTO QUE HOY CONTESTABA AL SEÑOR POTE. DE LA REPUBLICA SI ACEPTABA O NO LA CARTERA DE HACIENDA

En el congreso se ha iniciado un movimiento de simpatía hacia el Lic. Mayor ga Rivas para que se le ofrezca la cartera de fomento

UN JOVENITO AL IMPEDIR QUE UNOS CARTERISTAS DIERAN UN GOLPE RECIBIO UNA PUNALADA EN EL ESTOMAGO

A PESAR DE QUE LA HERIDA ERA GRAVE SE ENCAMINO A SU CASA A PIE Y LUEGO AL HOSPITAL

El reportaje que nos dió ayer el diputado don Aristides Baltodano y que ayer mismo publicamos acerca de la conveniencia de que fuera nombrado secretario de fomento el licenciado don Francisco Mayorga Rivas ha tenido en el congreso una repercusión muy favorable.

Y decimos esto por cuanto que hoy, en la secretaría, estuvimos conversando con varios de los señores diputados y todos ellos se mostraron abiertamente simpatizadores de esa idea. Ellos nos dijeron que nada más grato para el poder legislativo que el nombramiento del licenciado Mayorga Rivas en la secretaría de fomento. Este caballero goza de generales simpatías en el congreso y esto constituiría un punto más para un acercamiento efectivo entre los poderes ejecutivo y legislativo.

Al hospital de San Juan de Dios ingresó ayer el jovenito Victor Manuel Flores Castillo, de quince años de edad y quien presenta una herida de carácter grave en el estómago, habiéndole sido producido con arma cortante e interesado los intestinos.

Fue herido por otro muchacho, asociado a una banda de carteristas y por haber impedido que estos dieran un golpe en perjuicio de una persona.

Veamos como nos relata los hechos la señorita Trina Flores, hermana de Victor Manuel:

—Mi hermano se impuso de que otros muchachos, carteristas a ellos, iba a dar un golpe en perjuicio de una persona que se encon-

traba en la puerta suroeste del mercado ayer. Victor Manuel para evitar esto, se acercó al señor en cuestión y le manifestó, señalándole los muchachos, que ellos trataban de robarle la cartera. En efecto, los carteristas se le acercaron, pero ya avisada la víctima no lograron su intento.

Mi hermano se vino hacia mí y yo me retiré para dejar café a otro hermano. Al salir del mercado y sabiendo ya los carteristas que mi hermano había impedido ese golpe de ellos, uno de apellido Valenzuela se fue en su seguimiento y al alcanzarlo le dijo.

—Vos fuiste quien nos delató; me las vas a pagar.

Acto continuo, mi hermano sintió que le había dado un golpe en el estómago. Luego notó que había sido herido por Valenzuela. A pesar de la herida continuo su camino para dejar el café a mi otro hermano; luego se dirigió a nuestra casa, pero en vista de que la herida era de gravedad, de allí se encaminó hacia el hospital.

Los detectives intervinieron en el asunto, logrando obtener a uno de los carteristas y por medio de éste se pudo saber el nombre del que causó la herida a Flores Castillo, el que se encuentra oculto, posiblemente en su casa.

Es necesario imponer un fuerte castigo a los autores de estos hechos que han puesto en peligro de muerte a un jovenito por haber evitado el que se cometiera un robo.

Es de admirarse la serenidad y el valor de Flores, quien no quiso darle gran importancia al estado en que se encontraba. Tranquilamente conversaba con todos en la calle a pesar de encontrarse herido de gravedad, con los intestinos perforados.

Mucho lamentamos lo ocurrido y deseamos que restablezca pronto para tranquilidad de sus familiares.

Mientras la persona que ocupe la secretaría de hacienda no cuente con mayoría en el congreso la crisis persistirá

Ligeramente tuvimos el placer de conversar con el caballero don Jaime Rojas, director del Banco Nacional de Seguros. Le interrogamos sobre si se le había ofrecido la cartera de hacienda, habiéndonos contestado que ello era cierto.

Tratamos de inquirir qué actitud asumiría en ese sentido, manifestándonos que por el momento nada podía decir. Si nos declaró que estaba estudiando el ofrecimiento hecho, pero que en esos momentos nada podía decir y que todavía no podía adelantar nada sobre si se resolvía a aceptar o no. De todas suertes hoy mismo, en la tarde, dará su contestación al señor presidente de la república.

De esta contestación están pendiente todos los elementos políticos y financieros.

LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA Y LA ASOCIACION DE COMERCIANTES MAYORISTAS RECIBIRAN AL REPRESENTANTE DE LA ASOCIACION DE COMERCIO DE NUEVA ORLEANS MR F. W. DUNHAM ESTE CABALLERO ESTUVO CONVERSANDO AYER CON DON ALFREDO SASSO

El señor F. Dunham, representante de la asociación de comercio de Nueva Orleans y de todo el comercio del sur de los Estados Unidos, fué presentado ayer por el vice cónsul norteamericano Mr. Uncles, al presidente honorario de la cámara de comercio de Costa Rica, D. Alfredo Sasso con quien estuvo cambiando impresiones muy cordiales.

El señor Sasso se ocupará de presentarlo en fecha oportuna a la cámara de comercio, la cual le recibirá en sesión especial lo mismo que la asociación de comerciantes mayoristas.

La primer visita que ha he-

cho, pues, ha sido al señor Sasso.

A propósito de la llegada del señor Dunham, debemos advertir que, entre otras cosas se ocupará en conseguir que nuestro país se haga representante en la conferencia comercial que ha de celebrarse en los días 28 y 29 de setiembre del corriente año en Nueva Orleans, y para lo cual se está invitando a las cámaras de comercio de la América Latina.

Para obtener una buena concurrencia de delegaciones a esa conferencia se han hecho a-

en materia de pasajes y hospedaje en Nueva Orleans.

LA RENUNCIA DE UNA POSIBLE CANDIDATURA HECHA POR EL LICDO. JIMENEZ OREAMUNO ESTA ACONDICIONADA AL HECHO DE HABERSE PODIDO CONJURAR LA ULTIMA CRISIS MINISTERIAL, PERO REALIZADA ESTA EL PROBLEMA POLITICO ASUME CARACTERES DE ESENCIAL GRAVEDAD, NOS DIJO UN DIRIGENTE DEL RICARDISMO

Uno de los dirigentes del movimiento ricardista, comentando la actitud asumida por la diputación adepta al licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, nos manifestó que los partidarios políticos del ex presidente de la república, continuarán en sus gestiones para reorganizar el movimiento iniciado días atrás a fin de lanzar su candidatura presidencial.

Fuera de las manifestaciones ya conocidas del público, para en estos días se preparan nuevos hechos encaminados hacia tal objetivo.

Pero, y la renuncia categórica de don Ricardo? hubimos de preguntarle a lo que nuestro informante nos contestó:

No se considera entre los jefes del movimiento ricardista que las declaraciones conocidas del público, hechas por el licenciado Jiménez Oreamuno constituyen un punto final, pues la renuncia de un posible candidato se estima que

está condicionada al hecho de haberse podido conjurar la última crisis ministerial; pero realizada ésta en la forma en que han quedado las cosas, el problema político asume caracteres de especial gravedad que hacen indispensable la organización de la opinión pública alrededor de un hombre co-

mo el señor Jiménez Oreamuno. Los republicanos nacionales han sido llamados a concentrarse en sus filas por medio de la publicación de los diputados ricardistas, y esto mismo hará el comité ejecutivo del partido por medio de un manifiesto que posiblemente sea publicado en estos días.

PASO EN ESTUDIO A LA SECRETARIA DE GOBERNACION LA SOLICITUD DE INSCRIPCION DE COLORES DEL PARTIDO COMUNISTA

La gobernación de la provincia recibida, con los atestados respectivos, la solicitud de inscripción de colores del partido comunista recientemente organizado en esta capital. Hace esa solicitud el presidente efectivo del partido, don Ma-

nuel Mora, y los colores a inscribir son el rojo y púrpura. La gobernación, antes de resolver la solicitud, pasó el asunto en consulta a la secretaría del ramo, la que en la actualidad está estudiándolo.

En San José es donde con mayor fuerza está atacando la tosferina

SE HA ORDENADO EL RETIRO DE LOS ESCOLARES AFECTADOS Y EL DE LOS MAESTROS QUE TENGAN ENFERMOS

Conversando con el jefe de educación primaria, don Ramón Rodríguez, sobre la peste de tosferina que se ha desarrollado en diferentes lugares del país, nos manifestó que tenía conocimiento de que en San José esta enfermedad estaba atacando con mayor fuerza, lo mismo que en algunos distritos cercanos a la capital. Debido a esto es que se ha

ordenado el inmediato retiro de las escuelas de todos los niños que estén afectados de ese mal. También se ha pensado en ordenar el retiro de maestros que tengan enfermos de tosferina en sus casas; pero esto no será posible, pues de hacerse así habría que cerrar varias escuelas o buscar sustitutos para todos ellos, y esto último sería muy dificultoso.

EDITORIAL

LA INDEPENDENCIA DEL FERROCARRIL NACIONAL CON LA JUNTA DIRECTIVA O ADMINISTRATIVA

El superintendente del ferrocarril nacional señor Salgado se pronuncia por una junta directiva para operar aquella empresa, con independencia, desde luego, del poder ejecutivo, que deberá únicamente vigilar o fiscalizar los manejos de esa junta.

El señor Salgado no opina porque sea una junta administrativa, sino como dejamos dicho, directiva. Para lo que se desea, ambas cosas son iguales. Administrativa o directiva, la junta será la única que maneje aquello, bajo su directa y absoluta responsabilidad, sin la intervención de otros poderes y con la vigilancia y fiscalización del ejecutivo, por conducto de la secretaria de fomento o de cualquiera otra.

Todas las actuales instituciones bancarias que operan en Costa Rica se manejan por medio de juntas directivas. El Internacional, el Nacional de Seguros (que no es directamente institución bancaria, pero hace iguales operaciones) y el Crédito Hipotecario, para sólo señalar las del estado, tienen una junta directiva y no administrativa, teniendo el presidente de esas juntas el carácter nato de administrador de la institución.

La cuestión en este punto es que dentro de la empresa ferroviaria no siga lo que hasta la fecha se ha venido observando: que aquello constituye un pequeño estado dentro del estado, que no sean los llamados técnicos de tráfico los que únicamente opinen y resuelven sobre el particular. No, señores, nada de eso; y si tal cosa continúa allí, ni una junta directiva, ni una administrativa ni el mismísimo padre eterno podrá poner orden en la empresa.

Hay que tener presente que en materia de técnica ferroviaria no solamente existe lo que al servicio de trenes se refiere, esto es, lo que se relacione únicamente al tráfico. Hay técnica en la parte económica, la más delicada por cierto, en lo que atañe la auditoria; la hay también en la administrativa, en lo referente a construcciones de edificios, material móvil y demás actividades de un ferrocarril.

Precisamente la parte económica del ferrocarril nacional es la que requiere un más experto técnico. El departamento a cuyo cargo está este asunto, debe ser perito en materia de economía y por ser aquella una empresa de carácter nacional y cuya ley que ordenó construirla advierte que es para proteger las actividades comerciales, industriales y agrícolas del país, también debe estar muy en contacto con estas actividades, conocerlas y estudiarlas en todos sus aspectos y aglutinarlas con los intereses de la empresa para que unas y otras encuentren el apoyo que soñó el legislador al emitir la ley que manda instalar ese ferrocarril.

Reconocemos que el señor Salgado es un técnico, pero no creemos que su técnica se extienda más allá de los asuntos relacionados con el manejo de los trenes en la vía, no porque no sea competente para conocer los demás negocios de que demandan las actividades de un ferrocarril, sino porque sus treinta años de práctica en las empresas del Atlántico se ha desarrollado en el departamento de tráfico, únicamente: telegrafista, operador, agente, conductor de trenes, despachador, etc.

La organización que actualmente hay en los ferrocarriles del Atlántico nos está confirmando lo que dejamos expuesto: allí el superintendente solamente maneja, relativamente, lo que al tráfico se refiere. El auditor, que es el mismo que ejerce igual cargo en la United Fruit Company, tiene las funciones económicas en las cuales no interviene el superintendente y aún más, se nos dice que en materia de dineros (gastos y tarifas) solamente obedece órdenes de Boston, esto es, de la directiva de United Fruit Company, que como se sabe, es la que opera ambos ferrocarriles, por tenerlos arrendados. Por otro lado, el administrador general, que lo es el mismo de la compañía frutera, opera dentro de lo que se refiere a las actividades administrativas, con ascendencia sobre todos los jefes de los departamentos de las diferentes secciones del ferrocarril. De igual forma operan el maestro mecánico y los ingenieros de vía y de puentes.

Prácticamente allí, pues, existe una junta administrativa y es lógico que en asuntos que tocan los otros departamentos, cada jefe oiga la opinión de sus cooperadores.

Las anteriores líneas tienden a manifestar nuestra opinión con respecto a la junta administrativa o directiva, como se quiera llamar, del ferrocarril al Pacífico, pero que esa entidad tenga el manejo de la empresa y no esté supeditada a este o aquel jefe. Al contrario, que éstos operen de acuerdo con lo que a bien tenga disponer la junta.

Como aprecia un ciudadano la labor que hace ABC

San José, junio 18 de 1931.

Señores directores del A B C.

Estimados señores:

Quien escribió en A B C del 17 del presente el artículo, "La escuela Verdad" merece la felicitación de todo buen costarricense, así como su editorial.

Con directores valientes y una docena de escritores como Fray Candil, muy otra sería la suerte del país.

Si no les firmo esta, es porque sólo quiero que sepan que hay quienes aprecian su labor y porque mi condición y situación no me lo permiten.

Soy de Uds. atento, s. s.

Un Asalariado

A B C

Redactores: Víctor M. Cabrera—Antonio Zelaya—Rogelio Golcher—Arturo Echeverría L.

Administrador: Arturo Fonseca

Teléfonos: Redacción, 3240 — Administración, 2134

EL JUICIO ORDINARIO DE DON BIENVENIDO ORTIZ CONTRA EL ESTADO

La primera promotoría de la república contestó el traslado de buena prueba en el juicio ordinario establecido por don Bienvenido Ortiz contra el estado. El juicio está ya listo para la sentencia en el juzgado primero de lo contencioso administrativo. El demandante reclama del estado el pago de una suma de dinero por la formación de un índice de leyes de Costa Rica y para lo cual ha mediado un contrato.

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

Cinco millones de ejemplares editan al día dos periódicos japoneses Sostienen que cuentan con la mayor circulación que cualquier otro periódico del mundo

Los dos de los más grandes periódicos del Japon venden conjuntamente más de cinco millones de ejemplares diariamente, un record de circulación que indudablemente no ha podido ser igualado en ninguna parte del mundo.

Esos periódicos son el "Mainichi" de Osaka, y el "Nichi-Nichi" de Tokio, de propiedad de la misma compañía. Cada uno de los dos tiene dos ediciones en la mañana y dos en la tarde. El "Mainichi" tira un millón quinientos mil ejemplares en la tarde, y una cifra semejante en la mañana. El "Nichi-Nichi" tira un millón de ejemplares en la mañana y una cifra igual por la tarde.

Los principios en los cuales se basa el gran éxito de estos periódicos, han sido formulados recientemente por el director de la compañía, señor Hikoichi Motoyama, repetidos en un discurso por el corresponsal en los Estados Unidos, señor T. T. Hara. Son:

1o. Los periódicos son órganos para dar cuenta de los sucesos y no para dirigir a la sociedad. Por lo tanto, nuestros periódicos tienen la consigna de informar sobre todo, veraz y rápidamente.

2o. Sólo los periodistas son responsables de su profesión social y profesional. Sólo el esfuerzo conjunto de todos los periodistas al través del país conseguirá elevar al nivel de la profesión.

3o. La dignidad de un periódico está en proporción con la de sus redactores. Ningún periodista debe perder nunca de vista este principio.

4o. Los periódicos, en cierta índole, son una especie de mercancía. Hay algunas personas que desprecian el comercialismo de la prensa. Sin embargo, de otra manera ni la perfección ni la independencia de los periódicos pueden conseguirse. Independencia equivale a dignidad.

5o. La rapidez en la informa-

ción y el acierto de los editoriales despiertan la simpatía del público pero para perfeccionar nuestros sistemas de recolección de noticias, y para poder tener los empleados más hábiles en todos los ramos del periódico, debemos conseguir la mayor cantidad de avisos que sea posible.

6o. Los periódicos deben cubrir todo gasto, en cualquier departamento donde sea necesario, pero deben tener más cuidado aún en no desperdiciar un solo centavo en ningún sentido.

7o. Confío en que no sea posible establecer en el futuro una escuela de periodismo. Mientras que esta esperanza se realice creo que todos los periódicos del Japon deben procurar la creación de un cuerpo especial de periodismo donde quiera que sea posible. Creo que de todos los departamentos de los periódicos deben enviarse representantes que efectúen estudios especiales en Norte América y Europa".

LECHERIA ROBERT

AVISA A SU NUMEROSA CLIENTELA Y EN ESPECIAL A LAS COLONIAS EXTRANJERAS QUE TENDREMOS A LA VENTA LOS DIAS MIERCOLES Y SABADO

LA DELICIOSA CREMA DULCE

NO CONFUNDIRLA CON LA NATILLA QUE CORRIENTEMENTE SE VENDE

¢ 1.50

1/2 LITRO

TELEFONO 2291

A TODOS NOS INTERESA SABER QUE:

ES AHORA, más que en cualquier otra época del año, cuando debemos velar por nuestra salud para evitar los resfriados causantes de la gripe o el "trancazo", debidos a la humedad y a los cambios de temperatura tan frecuentes.

Un resfriado que no se ataca energicamente con una buena medicina al sentirse sus primeros síntomas, puede desarrollarse en una enfermedad grave y peligrosa, como son la gripe, influenza, bronquitis, pulmonía o tuberculosis.

Felizmente la medicina moderna nos proporciona ahora un medio muy económico inofensivo, rápido y seguro, para combatir eficazmente los resfriados en su estado febril: la gripe o el "trancazo", en forma de unas pastillas que se toman de una a tres cada hora, según la seriedad del caso. Millares de personas que las han usado en todas partes, certifican que han sentido una notable mejoría con sólo las dos primeras dosis encontrándose completamente restablecidas a las 24 horas.

El remedio a que nos referimos, son las famosas "Pastillas de Adams" que se venden en el mundo entero en frasquitos de veinticuatro pastillas, con eficacia sin igual, desde hace más de medio siglo.

Solicítelas en todas las boticas. No acepte sustitutos.

Nueva directiva del Club Sport Moreno

Cumpliendo con uno de los preceptos del reglamento, que señala la elección de directiva cada seis meses, el club sport Moreno, procedió el martes de la presente semana a elegir su nueva directiva que funcionará en el segundo semestre del corriente año, y la cual quedó integrada así:

Presidente, don Rubén Sala-

zar; vicepresidente, don Ernesto Ruiz; secretario, don J. Joaquín Calderón; prosecretario, D. Juan Bautista Ramírez; tesoro, don Tomás Ramírez; fiscal, don Fernando Guevara; capitán general, don Vicente Mata-

morens. Fiscales: Don Ezequiel Valverde, don Sérvulo Ramírez, D. Otoniel Madrigal y don Rosario Madrigal.

HAY QUE NEGOCIAR UN ARREGLO INTERNACIONAL PARA REDUCIR LA PRODUCCION TOTAL DE LA AGRICULTURA

Las barreras proteccionistas no han remediado nada. Para el arreglo hay que llamar también a Rusia, una de las primeras en agricultur.

Washington. Alfred Falter, presidente de la delegación polaca al congreso internacional de cámaras de comercio, reunido en esta ciudad, pronunció en la sesión de hoy un discurso en el cual se mostró partidario de la reducción mundial de la agricultura, asegurando que las tarifas proteccionistas que están en práctica hoy en muchos países, no han hecho otra cosa que aumentar la producción de los artículos que da la tierra, sin que se hayan mejorado para nada las condiciones generales de la vida que ha seguido en la misma angustia.

Dijo Falter que es menester llegar a un acuerdo mundial de todos los países que se dedican preferentemente a la agricultura, incluyendo a Rusia, a fin de que se consiga una reducción de la producción agrícola en concordancia con el aumento de la población en los diversos países. Eso y la regularización del comercio de productos agrícolas, son los únicos medios que se presentan para resolver la crisis agraria. Manifiesto que es imposible excluir a Rusia de tal arreglo, a causa del progreso en que tiene la agricultura hoy, a la cual ha dedicado gran parte de sus esfuerzos y cuidados, introduciéndole innumerables mejoras y mecanizándola en la misma forma que los países más adelantados. Por otra parte Rusia ha puesto de manifiesto su

potencialidad para la exportación, comprendiéndose que aun puede aumentar las cantidades de cereales que ha vendido al extranjero y que han inundado los mercados de Europa con su enorme influencia.

Terminada la exposición de Falter, habló el experto agrícola H. L. Russell, del estado de Wisconsin, quien se mostró partidario de las ideas expuestas por aquel, secundándolas todas en forma irrestricta. Más aún, a la sugerencia de Falter de reducir la producción de la agricultura en todo el mundo, agregó Russell que la potencialidad económica de Rusia es hoy factor importante en el equilibrio mundial. "La consolidación de las tierras sembradas de trigo disponibles de los Soviets, —dijo— en posesiones mayores, y el uso de los tractores, ha hecho posible el renacimiento de las exportaciones de trigo por Rusia, que hoy hasta pueden sobrepasar a las que se hacían antes de la gran guerra, cuando aún dominaba el zarismo".

Manifiesto luego Russell que es juicioso pensar que el gran experimento industrial socialista realizado en Rusia, ha fallado por completo, pero, no obstante, "las probabilidades de buen éxito son mucho mayores por medio de las plantaciones de trigo en gran escala, que en cualquier otra línea".

EL EX - SECRETARIO DE RELACIONES SR. BEECHE EXPLICA EL DESARROLLO DE LOS ULTIMOS SUCESOS POLITICOS

El ex-secretario de relaciones dimitente, licenciado don Octavio Beeche ha explicado al país, desde las columnas de La Tribuna, el desarrollo de los acontecimientos que culminaron con la separación del licenciado don Manuel Castro Quesada del alto cargo de ministro plenipotenciario en Washington.

De esas explicaciones creemos del caso reproducir los siguientes párrafos, que constituyeron el eje sobre el cual giraron las conversaciones en los consejos de gabinete que se celebraron con tal motivo, y que deben ser leídos con detención.

Dicen así esas palabras: "De todos estos hechos han resultado las siguientes imputaciones: debilidad del presidente y mía, por haber revocado una licencia concedida; imposición de los señores Soley, Escalante y Gurdán para obligarnos a hacer esa revocatoria; injusticia del procedimiento usado e inconsecuencia del presidente y mía para con nuestro común amigo el señor Castro Quesada; intrusión de los otros secretarios de estado en asuntos privativos de mi cartera; confabulación política para favorecer la candidatura jimenista; intriga para provocar la salida del secretario de seguridad pública."

El criterio del presidente y el mío estuvo desde el comienzo perfectamente de acuerdo con el que después expresaron los señores Soley, Escalante y Gurdán, en cuanto a que no podía permitirse al señor Castro intervenir en la política electoral,



LIC. DON OCTAVIO BEECHE

conservando su carácter de ministro; la discrepancia consistió únicamente en una cuestión

de procedimiento, pues nosotros juzgábamos al principio que no había dificultad en concederle un término para tomar una decisión, y ellos creían peligroso para la tranquilidad del país e inconveniente para la buena marcha de la administración tolear un período de agitación pública mientras él hacía sus exploraciones políticas y combinaciones de partidos. En vista de las razones aducidas por los señores Soley, Escalante y Gurdán y de la actitud asumida por ellos, el presidente y yo juzgamos que era preferible prescindir del término que habíamos pensado acordar al señor Castro al llegar aquí, y comunique previamente nuestras intenciones a fin de que decidiera antes de venir, si debía o no intervenir en la política, despojándose en caso afirmativo de su carácter oficial para no arrojar sombras sobre la neutralidad del gobierno.

DESDE AYER ESTA DESPACHANDO EN GOBERNACION EL LICENCIADO DON FABIO BAUDRIT

Desde ayer al medio día, que se hizo cargo de la secretaría de gobernación, comenzó a despachar en aquella cartera, el licenciado don Fabio Baudrit tal luego recibió el despacho del licenciado señor Gurdán.

Muchos han sido los telegramas, tarjetas y cartas que ha recibido ayer y hoy el licenciado

do Baudrit, conteniendo manifestaciones de simpatía y felicitaciones por la designación recaída en él.

La presencia del Sr. Baudrit en la secretaría de gobernación ha sido muy bien vista por todas las agrupaciones políticas y sus dirigentes manifiestan que inspira absoluta confianza al país.

SEÑORA LE CONVIENE EVITARSE MOLESTIAS

Generalmente la señora de casa se mortifica cuando alguno de los artefactos eléctricos deja de funcionarle y más que todo, cuando no encuentra a la mano al electricista considerado y competente que pueda arreglárselos. Nosotros hemos resuelto este grave problema: Con una POLIZA DE SEGURO, cuyo valor es de ₡ 2.00 MENSUALES, la señora de casa podrá estar absolutamente tranquila y segura, porque al minuto, nuestro operario estará en su casa para repararle el daño y proceder asimismo a una revisión total de su cocina, calentadores, plancha e instalación eléctrica. Más de mil pólizas colocadas en San José le demuestran la aceptación de nuestro sistema.

El lema de nuestra organización es

Eficiencia - Honradez - Economía

Al llamar al teléfono 3280, nuestros agentes estarán a visitarla.

SOCIEDAD ELECTRICA AMERICANA

CARLOS FERNANDEZ MORA

JUAN RAFAEL ACUSA C.

Administrador

Jefe Técnico

100 varas al Oeste del Templo de la Música.—Parque de Morazán

Contiguo a la Fotografía Hernández

Nuestra Sociedad

El baile del 4 de Julio del San José Athletic Club LAS RECIBIDORAS



(Foto Hernández)
DA. LUISA RAFFO DE PONCE

Distinguida dama que lleva en sí, en su gracia y en su belleza, todo el encanto de las celebradas mujeres luseñas; ha consentido en honrar el próximo gran baile que el San José Athletic Club da en la noche del 4 de julio en celebración de su sexto aniversario, aceptando el cargo de recibidora en dicha fiesta, con lo cual el me-

for de los éxitos está ya descontado. Esta bella dama, residente en el país desde hace algún tiempo, luce en nuestros salones sociales por su cultura exquisita y por su singular belleza. Con ocasión de publicar su fotografiado nos es muy grato presentarle nuestro rendido homenaje.

Viajeros
—Para su finca en Chitarrá partió nuestro particular amigo don Rogelio Ulloa.
—Se encuentra en puntarenas el señor don Daniel Gallegos.
—Don José Rafael Peralta y su señora esposa doña Hilda Ulloa de Peralta pasan una temporada en Cartago.

—Sigue mejor la distinguida señora doña Pepa de Echandi.
—Sigue enfermo el caballero D. Ramón Loria Yglesias.

—A fines de agosto se embarca con rumbo a Costa Rica el distinguido profesor y ex-subsecretario de relaciones exteriores don Alejandro Aguilaf Machado.
—Mañana en la tarde regresará a esta capital procedente de Limón el secretario de relaciones exteriores, don Rogelio Pacheco y su señora esposa.

Boda Solera-Castro.
Mañana a las tres de la tarde en la iglesia de la Dolorosa, impartirá la bendición nupcial, Fray Angel, párroco de esa iglesia, a nuestro particular amigo don Oscar Solera con la apreciable y bella señorita Isabel Castro M.

Enfermos:
—Guarda cama don Enrique Ortiz, le descamos que restablezca pronto.
—Sigue mejor la señorita María Cecilia Lara Bustamante.
—Mejor de salud se encuentra don Joaquín Tinoco Lara.
—Doña Adriana Barquero de Font, se encuentra odelicada de salud.

Oscar, amigo de excoientes caridades que ha sabido captarse las simpatías de todos cuanto le cono cemos, por su honradez y laborio sidad, que lo ha dignificado colocán dolo en un puesto superior en las lides del trabajo.
Isabel, bella, de alma sensitiva, de cualidades dignas de hacer feliz a su fiel compañero; y que en el día de mañana, formen ese nido de amor, para que tengan millones de parabienes.

Por los tribunales de justicia
Las votaciones de ayer en la Sala de Casación
—Sala de Casación
Causa contra L. O. M. y A. C. por abigeato en daño Pantaleón Córdoba Moya. Sin lugar con costas a cargo del recurrente.
—Causa contra C. M. A. por violación de domicilio en daño de Juana Jiménez y sí. Sin lugar con costas a cargo del recurrente.
—Causa contra E. M. F. por

Los apadrinarán los señores: D. Guillermo Ruiz y doña Carmen V. de Castro; don Teófilo Tabuch y doña Hortensia C. de Ruiz; Licencido Carlos Silva y Haydeé Cas tro.

T. B. C. desean a los futuros esposos muchas felicidades.

estaba en daño de la sucesión de Daniel Zapata Uribe. Sin lugar con costas.
—Ordinario. Sucesión de Agustín Solano Gómez contra el Estado. Sin lugar con costas a cargo del recurrente.
—Causa contra F. P. R. por homicidio a Miguel Picado González. Sin lugar con costas a cargo del recurrente.

GLOSARIO DE LA PRENSA

COMENTARIOS AL VUELO

Las explicaciones de don Octavio Béche ex-ministro de Relaciones Exteriores y víctima del Tuto-Castrismo.

La explicación que da hoy, para explicar y orientar a la opinión pública, el licenciado don Octavio Béche, son de una claridad meridiana y nos revelan multitud de hechos que el público ignoraba, asimismo que nosotros, y que descubre la manifiesta culpabilidad del general Quirós en la pasada crisis del gabinete. En este punto las declaraciones del señor Béche nos muestran, en su cruda desnudez, la verdad de los hechos que el Tuto-Castrismo quiso cubrir con el amago cuartelario y pseudo golpe de estado, que motivó la opinión de un país que, por sus tradiciones democráticas, no puede ni debe tolerar en un ministro de seguridad pública una actitud de amenaza y de trasgresión a las leyes como la que ha adoptado el señor Quirós.

Si los hechos son tal y como los relata el señor Béche, la gravedad de este affaire, salta a la vista. Confirma, por otra parte, lo que en estas columnas hemos dicho acerca de la actitud inexplicable y desacertada del señor presidente de la república al constituir un secretario de seguridad que amenaza con agresividad incalificable a las propias tradicionales libertades de que ha gozado siempre la república.

Revela también la peligrosidad del Tuto-Castrismo que no repara en escrúpulos ni se detiene ante ninguna consideración de respeto a las leyes para obtener sus propósitos políticos del momento. Quiere eso decir que tenemos a las puertas una imposición semimilitar. Imposición hasta cierto punto tolerada por el presidente de la república, que no sabe si por lenidad, por complacencia inconveniente o por complicidad interesada. La gravedad de estos hechos es enorme. Nuestra protesta en relación con ellos es, en toda forma, enérgica y reveladora de la indignación que nosotros pulsamos y sentimos en todos los rumbos de la opinión pública.

Es de extrañar que el señor presidente no se diera cuenta cabal de la gravedad y de la significación que tuvo el ya famoso reporte del señor Quirós, cuya intención, por complacencia inconveniente o por complicidad interesada, fue otra que provocar los acontecimientos políticos que han paralizado y hecho más difícil la vida del país, en todos sus aspectos. Veritica esa actitud de pasividad mostrada por el señor presidente de la república en este asunto. Lo natural era que, si había estado de acuerdo con la opinión de los cuatro ministros que después obligó a dimitir, conservarla el primer criterio y tuviera la energía moral para detener la intriga de su ministro de seguridad. Nunca será bien condenada esa complicidad obscuro del señor presidente con los hechos y complotes del ministro de seguridad metido a político.

No ha podido completarse aún el gabinete.

La desconfianza general del país es evidente. Ni aún aquellas personas a quienes se les presta con misterio o altos puestos en el gobierno quieren tener alianza con los hombres que administran la cosa pública. Y nada más justificada que esa desconfianza, que es natural recelo que se siente en las masas oscuras de la opinión. Si cada sería quien tuviera cerca vez un adarme de fe en los hombres que nos desgobernaban; no puede haber persona lo suficientemente ingenua para esperar mejoría en una situación como la presente, pues tal equivaldría a creer que con ayudas se rescata al muerto. Porque lo que es el gobierno está muerto y bien muerto, desde hace tres días, y ya hiede, y si no lo in-

tierran pronto va a heder más. Y lo que es peor va a heder a Tuto-Castrismo.

Se necesitaría tener el optimismo de un Cándido, de un doctor Pangloss, para no ver el estado de ruina que actualment estaca a la nacionalidad entera. Y nada serían nuestros desastres económicos, con ser lo graves que son, si hubiese en el gobierno un solo persona je que inspirara confianza, pues ni en don Fabio Baudrit puede con fiarse, toda vez que no se sabe si también él será sacrificado a la política personalista de nuestro ministro de seguridad pública. No hablamos por boca de ganso porque los hechos nos sirven de testimonio elocuente. Debemos declarar, puestos ya a hacer lo, que toda la desconfianza que actualment rodea al gobierno se la han creado por partes iguales el señor presidente de la república con sus calculadas debilidades y el señor secretario de seguridad con sus manipulaciones, intrigas y desca belladas amenazas.

Nosotros les decimos ahora, sin humorismo, chiñense esa y verán cómo se enchilan.

Las visitas a los políticos caídos

Una de las obras de misericordia manda visitar a los enfermos y enterrar a los muertos. Hay tan bién una tradición entre misericordiosa e interesada, en eso de visitar a los políticos caídos. Es bialto el gesto y al mismo tiempo de una prudencia que asombra, naturalmente, una prudencia perfecta miente adiestrada, puesto que no compromete al que visita con los enemigos del político visitado, y en cambio, el político caído queda agradecido, y como aquí nadie cae definitivamente, hay la posibilidad de que el caído se rebaga y entonces está uno con el cuando lleguen las maduras. Si en caso contrario, el caído no se rebaca sale uno del paso, le queda abierto el camino para adherirse a la agrupación política que más le convenga a sus intereses o que mayo res garantías tenga de un triunfo efectivo.

En síntesis, que la visita a los políticos caídos es una forma elegante y disimulada de ser pasista la y se equipara con el gesto del indio que le encendía una candela a San Miguel y otra al diablo.

El mito de Sísifo

Es natural que nosotros también podamos gastarnos aires de eruditos, ya que un cronista nos hablaba ayer no más de las pupilas lucidas del general Volio, idénticas y gemelas de las de Olivareto de Fermo, y no Termo, co-

mo nos hizo decir últimamente el linolipista.

Nosotros también vamos a hacer una cita espeluznante, la del mito de Sísifo, que, según noticias que tenemos de fuentes dignísimas, fue un pobre hombre o un pobre héroe de la mitología griega, se lo conoce como la imagen o el símbolo más puro de la vida del hombre. El mencionado Sísifo fue con denado por los dioses a llevar todos los días, con inmenso esfuerzo y tremenda fatiga, una inmensa piedra, rondándola en empuñada cuesta. Su dolor inmenso era ver rodar, al finalizar el día, la inmensa piedra que con tanto trabajo había llevado a la cima. Las condiciones de nuestra Costa Rica son semejantes. Estábamos orgullosos de muchas cosas, que países más desventurados no tenían, y estábamos tenos de justa vanidad por nuestra vida republicana, por nuestras instituciones democráticas, por nuestras conquistas liberales, que hoy, para nuestra desgracia, vemos rodar inevitablemente hacia el abismo, como la piedra de Sísifo, abismo que abre a nuestros pies la amenaza de la imposición militar y de nuevos empujones con el National City Bank.

Rumores de la calle

Los rumores de la calle tienen una marcada función social. De esos rumores dispersos hemos recogido uno que, aún cuando no ha aparecido en la prensa, bien mere ce adelantarle esta glosa.

Se dice en los corrillos que actualmente el gobierno hace gestio nes para obtener del National City Bank un empréstito de 250 mil dólares. El lector debe recordar que esa institución bancaria le hizo la operación de un millón de dólares con don Juan Rafael Arias en circunstancias tales y con condiciones tan leoninas que ametraron la interpelación de varios miembros del congreso. —Ese empréstito había sido ya repagado, en buena parte del principal, que hoy se trata de aumentar, gracias a que don Manuel Castro Quesada ha tenido la doble personalidad, de un tiempo a esta parte, de representante de la nación en Washington y de agente de negocios de la expresada institución bancaria.

Nuestros temores actuales se agravan con esta noticia, pues ello indica que la masecarada de Tuto tenía apoyo en la seguridad bancaria que trajo en su ballía diplomática el señor Castro Quesada.

Terribles síntomas: militarismo criollo en alianza con la banca, ju da de Nueva York.

Terribles síntomas en verdad.

SE HACE DIFICIL LA VENTA DE GIROS DEL GOBIERNO Y OTROS VALORES DEBIDO A LA ACTUAL EMERGENCIA POLITICA

SE ABRIGAN TEMORES DE QUE SE RECURRA A LAS EMISIONES SIN RESPALDO

Los empleados públicos que tienen giros sin cambiar están pasando verdaderas dificultades para obtener dinero que satisficiera sus compromisos caseros. Los giros no tienen actualmente buena aceptación, y si se compran es con una usura desmedida.

Un empleado público nos decía lo siguiente sobre este particular: Yo tengo un giro por trescientos cincuenta colones. Por la urgencia de dinero para sufragar los gastos del hogar durante el mes pasado, he tratado de negociarlo pero sin resultado alguno. Ya no quiero comprar esos valores, unos,

dicen, que por temor a una emisión de billetes sin respaldo, otros por la incertidumbre económica en que se encuentra el tesoro público. Dos personas que si aceptaron comprarme, me propusieron treinta por ciento de descuento. Una usura.

En algunas tiendas y almacenes que publicaron avisos de que se recibían giros del gobierno, no lo hacen ahora si no se les compra una cantidad grande de mercaderías.

En fin, que la situación no puede ser más deprimente.

ITALIA NO HA CONTESTADO LA ULTIMA NOTA DE LA SANTA SEDE

El Ex - Canciller Seipel trata de formar gabinete en Austria

SILUETAS DEPORTIVAS

MIGUEL ARAYA (Figuras del Orión)

Arayita o el "tútle", como familiarmente lo llamamos, es uno de los zagueros-murallas, que defiende con destreza y agilidad acrobática la línea de peligro de su equipo. Este amigo simpático, lo encontramos todos los días en un puesto muy céntrico de la ciudad y que es la esquinilla favorita de los que en estos tiempos tan críticos, están tomando una corta vacación. Arayita, allí atiende jovialmente a todos, les rie las gracias que a ratos son más desgracia que gracia y se capta las simpatías de todos, por su

carácter venéreo, listo siempre para las arduas tareas del trabajo y para la buena lid del deporte.

Jugador excelente, cabecea el balón como quizás pocos de nuestros jugadores de coraje saben hacerlo y es digno de aprecio por su maestría y compañerismo.

Esperamos verlo, el domingo lucándose como él sabe hacerlo, defendiendo su equipo contra los valerosos contendientes: Gimnásticos y en fin dando una actuación digna de esta "Silueta Deportiva".

CHUTO

Don Jaime Rojas nos mani...

(Viene de la página 1)

En los círculos parlamentarios, como también en algunos círculos oficiales se pone cierta atención en la llegada de don Oscar Rohrmoser, presidente del congreso.

Su arribo al país en estos momentos de emergencia política se presta para que se hagan comentarios sobre un posible o no incremento de la cartera de hacienda.

A propósito de su llegada, la comisión del congreso que salió hoy a inspeccionar la vía férrea al Pacífico, integrada por los diputados Ulate, Villafranca y Becerra llevan el encargo de la cámara de presentar en Puntarenas, en su nombre, el saludo de bienvenida al señor Rohrmoser.

.....

En días pasados publicamos una nota aludiendo a que el cencillero don Alberto Echandi renunciaba su candidatura presidencial. Esta noticia debíamos de rectificarla desde luego que los miembros del comité ejecutivo la desvirtúan. Nosotros no la publicamos de mala fe, sino atendidos a un informe que se nos suministró, alegándose que tal informe procedía de buena fuente.

.....

En todos estos días los diputados señores Chaverri, Gutiérrez Ross, Guido y Villafranca se han estado reuniendo para trabajar activamente en la elaboración del proyecto de ley que regulariza los servicios del ferrocarril al Pacífico y crea una junta administrativa para esa empresa nacional. Tenemos entendido que el proyecto contemplará la circunscripción primordial de que la junta administrativa será absolutamente independiente del poder ejecutivo, tal y como actual la junta del banco Internacional. Esa junta estará integrada por cinco miembros propietarios y cinco suplentes. Tres miembros propietarios y tres suplentes serán nombrados por el congreso y los otros dos por el ejecutivo. El congreso hará el nombramiento de estos miembros de acuerdo con temas que enviarán las cámaras de comercio, de cafetaleros y de comercio.

El ejecutivo nombrará los dos miembros así: uno, experto en finanzas y organización de empresas; el otro será un ingeniero experto en ferrocarriles.

Según se nos informa, el deseo de estos señores diputados es presentar mañana al congreso este proyecto y que sea emitido antes que el ejecutivo pida el nombramiento de nuevo administrador del ferrocarril al Pacífico.

UN LIBRO DE VERSOS DE DON LUIS R. FLORES

A nuestra mesa de redacción ha llegado, por mano amiga, un libro de versos de don Luis R. Flores, poeta herediano. Se titula FETAS LOS SUELTOS y es, en verdad, como su nombre lo indica, un puñado de pétalos de distintas coloraciones y de múltiples fragancias. Lo prologa Rómulo Tovar, en frases muy justas.

El señor Flores es un poeta, y esto es mucho decir en esta época de los ismos. Su poesía es de la que se puede justipreciar por los períodos, plenos de inspiración y de motivación honda y fuerte, como poesía real.

Felicitemos al autor por su libro tan fragante.

RADIOS

ONDA CORTA :: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios

bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C.

Agente Distribuidor

San José

1-1

Apartado No. 26

El DO-Q reanuda su vuelo

RI ODE JANEIRO, 19.—El Inframundo de Bahía que el Infraplano DO-X salió para el sur a las 5.45 a. m.

Italia no ha contestado la última nota de la Santa Sede

ROMA, 19.—El diario "Osservatore Romano" dice que el gobierno italiano no ha contestado aún la cuarta nota enviada por la Santa Sede, que fue entregada el 13. No se ha llegado a ningún acuerdo, ni siquiera se han iniciado negociaciones formalmente en ese sentido.

El ex-canciller Seipel trata de formar gabinete en Austria

VIENA, 19.—El presidente Miklas ha comisionado al ex-canciller Seipel para formar nuevo gabinete.

Fuerte embor en Perú

CUZCO, 19.—Un fuerte temblor, con caracteres de terremoto, sacudió el pueblo de Tinta, departamento de Cuzco, desplazándose la Iglesia y algunos edificios, quedando muchas otras en mal estado. No hubo desgracias personales por haber ocurrido el movimiento a las ocho de la mañana. El pueblo citadizo famoso en la historia peruana porque allí un descendiente de los Incas dio el primer grito de independencia en las postrimerías del siglo 18.

El temblor se sintió en algunos otros pueblos vecinos, causando gran alarma. La tierra se agrietó en muchos lugares, desprendiéndose numerosas piedras de los cerros que circundan la ciudad. Desde hace varios días se están sintiendo en el sur de Perú, principalmente en la región de Ica, frecuentes temblores.

Las autoridades han pedido auxilios en favor de los damnificados.

Reanúdanse los trabajos en los campos petroleros peruanos

LIMA, 19.—El prefecto de Piura, coronel Lajara, informa que hoy se reanudarán los trabajos en los campos petroleros de Talara y Lobos y otras explotaciones, cuya realización afectó enormemente el comercio de esa zona. Numerosos obreros han aceptado el ofrecimiento de las empresas de indemnizarlos en caso de que deseen abandonar el lugar, lo cual crea dificultades en los públicos vecinos pues se aumenta así su número de desocupados.

El atentado de Arequipa

AREQUIPA, 19.—Egillon ha revelado en sus declaraciones que con el atentado dinamitero al tren de pasajeros de Mollendo se proponía evitar a toda costa que llegaran a Arequipa los ochenta policías que viajaban en el convoy. En poder de Bouillon se ha encontrado gran cantidad de material de propaganda comunista.

Agitación estudiantil en Lima

LIMA, 19.—Los estudiantes de Ingeniería se apoderaron del local de su escuela como protesta contra el decreto que ordena la reapertura de labores después de una prolongada huelga estudiantil, que fue declarada por desear los estudiantes la reorganización y autonomía de la escuela. Los estudiantes se han instalado en el local, no permitiendo la entrada a los profesores. Dicho plantel es una institución militarizada.

Fallecimiento de un famoso aeronauta

BERNA, 17.—Uno de los más famosos aeronautas del mundo, el capitán suizo Speterlin, falleció hoy aquí, a la edad de setenta y nueve años. Fue el primero que voló sobre Los Alpes en globo.

Venta de tres cuadros famosos

LONDRES, 18.—Han sido puestos a la venta tres cuadros del pintor holandés Elias Flockey, valorados en cuatro mil libras esterlinas, que figuraban en uno de los palacios de España, creyéndose que pertenecen al ex-rey.

Las escuelas de Chicago dan de comer a once mil niños

CHICAGO, 18.—Las escuelas públicas de esta ciudad proporcionan alimentos a once mil niños, según informa el superintendente escolar Boga en su petición de un xilio dirigida al comité de socorros del estado.

El extraño caso de Miss Faithful

NUÉVA YORK, 18.—A pesar de las investigaciones practicadas por la policía no ha podido solucionar el misterio que envuelve la muerte de Miss Starr Faithful, la bella artista neoyorquina cuyo cadáver fue encontrado en una playa de Long Island. Se aguarda la llegada del doctor G. J. Carr, quien viene en "Laconia", y quien según se dice tiene en su poder una carta en que Miss Faithful lo anunciaba su intención de suicidarse.

Con Frecuencia se Oye Decir

"No es más que un mero Refriado", sin tener presente que en él tienen su principio enfermedades de mucha gravedad, como la GRIPPE, BRONQUITIS, INFLUENZA. Ataque el mal de raíz con las "Pastillas de Adams" y se evitará serias complicaciones.

El vecindario de Aranjuez tomará buena nota de quienes se opongan a una iniciativa de la junta progresista

Al presentarse a la municipalidad la solicitud de la junta progresista del barrio de Aranjuez para que se denomine una calle de aquel barrio con el nombre de "Calle Ismael Murillo", el regidor Rodó, en una forma mal disimulada se opuso a ello. Hoy, el "Diario de Costa Rica" publica una gaceta haciendo recalcar que no se debe otorgar esos honores a los señores regidores. En cuanto a esta última nota, me figuro que se debe a la intervención de una persona que vivió algún tiempo en Aranjuez y que, habiéndose casado últimamente, se trasladó a otro lugar para olvidarse por completo de que quienes trabajan por el bien comunal dentro de las iniciativas particulares, son merecedoras de un justo reconocimiento por su labor eficiente, desinteresada y verdaderamente patriótica.

Posiblemente el egoísmo es lo que hace que alguien se oponga a esta iniciativa de un grupo de vecinos importantes de Aranjuez, personas serias, de respeto y de valer, quienes si reconocen amplia

mente el mérito que implica la labor realizada por el señor Murillo, desde muchos años antes de formar parte del gobierno local. Los que no hacen nada, precisamente, son los que se oponen al reconocimiento del esfuerzo, de las iniciativas de los demás.

En el caso presente, no se trata de una iniciativa de los municipales para uno de sus compañeros, sino de una solicitud de un grupo de particulares, a la cual la municipalidad está en el deber moral de atender y acoger por el mismo valor individual que la respalda. Está bien que la municipalidad se opusiera a si el señor Rodó hiciera moción para conceder ese honor al señor Murillo, o que si éste presentara una iniciativa de igual índole para favorecer al señor Rodó. Pero la actitud del señor Rodó, y la del autor quisquilloso de la gaceta del "Diario de Costa Rica" solo revelan un afán injustificado de desconocer la obra plausible de uno de los vecinos de Aranjuez que, sin ser municipales ha hecho más por el barrio de aquel que muchos municipales

idades juntas y que lo podría hacer el señor Rodó en mucho tiempo.

Estamos seguros que si ese honor se tratara de conseguir para el ex-vecino de Aranjuez y para el señor Rodó, acudirían presurosos a solicitar el apoyo del señor Murillo a fin de obtener esa gracia aunque no la mereceran. En cambio el señor Murillo, sin pensar en honores, poniendo todo su esfuerzo en el bien de aquel barrio, llevando a cabo obras de gran utilidad, ha logrado conquistar el cariño y la admiración de millares de vecinos. Y ahora que se trata de hacerle justicia en la forma solicitada a la municipalidad, no faltan envidiosos que quieren oponerse a esta iniciativa que en la conciencia de todos los señores regidores está que es bien justificada y que no debe rechazarse.

Aranjuez, que desea hacer ese reconocimiento al señor Murillo, tomará buena nota de quienes se opongan a esta iniciativa.

ROBERTO MURILLO

OPERACIONES DE IMPORTANCIA

La actividad desplegada por medio de la compañía comisionista de los señores Rothe y Co. en la compra y venta de propiedades y bienes raíces, ha tenido su éxito enorme en estos días en que todo parece paralizado. En esta semana la firma indicada realizó la venta, a buen precio, de una valiosa finca del señor don Marcos Chaverri, situada en San José de la

Montaña. La propiedad en cuestión fué comprada por el señor don Isidro Villalobos. Esta nueva e importante operación confirma la eficiencia y la rapidez con que los señores Rothe y Co. atienden su oficina y sus negocios en bienes raíces en todo el país. Felicitamos a los indicados señores comisionistas por este nuevo éxito en sus actividades.

LIQUIDACION

30.000 COLONES EN RELOJES

de todas calidades, pondremos en liquidación durante todo este mes. Es la ocasión de hacerse de un reloj por muy poco precio

ALMACEN

Castro & Quesada Suc.

Apartado 1189 -:- Teléfono 3275

EL PROXIMO DOMINGO SE ENFRENTARAN DOS PODEROSOS EQUIPOS ORION VERSUS GIMNASTICA

Los entusiastas del futbol están de píctemes el próximo domingo a las diez de la mañana en el estadio se enfrentarán dos poderosos cuadros de primeras divisiones como son la Gimnástica y el Orion, de ellos se espera la mejor actuación del año, tanto en el juego como en la caballerosidad de ambos contendientes.

Las condiciones en que se encuentran los jugadores de ambos equipos, no pueden ser mejores, han guardado training por espacio de más de una semana yendo a practicar a la sabana, y hacen otros ejercicios con el fin de guardarse en las mejores condiciones y poder dar la brillante actuación que de ellos esperamos todos los entusiastas del futbol.

Será el juez de esta partida el señor don Hernán Gómez, uno de los jueces más aptos con que cuenta la federación deportiva. — El señor Gómez siempre se ha distinguido por sus fallos claros y llenos de justicia.

Los equipos se alinearán de la siguiente manera:

Gimnástica: González, Escorriola, López, Albertazzi, Argüello, Chiseta; Marchena 2, Soley, Marchena 1; Pérez y Mora. Orion: Mézerville; Araya y Salazar; Monge, Salas I y Salas II; Bolaños, Herrera, Hutt, Segura, y Carazo.

Este acontecimiento deportivo es dedicado a los señores presidentes de los respectivos clubs, D. Porfirio Morera y don Pedro Gilrair, esforzados caballeros que han sabido captarse las simpatías de todos, y principalmente de nuestros deportistas por su espíritu y entusiasmo para todo lo concerniente con el deporte nacional. En los palcos del estadio se verán lindas damitas, las madriñas de los clubs contendientes, que con sonrisas y dulces palabras animarán a los jugadores, como hacían en tiempos pasados las Dulcineas a los Quijotes dándoles ánimo para entrar en la refriega.

La banda militar amenizará el acto con alegres piezas y esperamos que el próximo domingo en el estadio todo sea luz, alegría y compañerismo.

FINCAS — LOTES — CASAS

Contamos con algunas fincas, lotes y casas que son verdaderos negocios tomando en consideración sus bajos precios y condiciones de pago. Conviene estudiar los negocios que ofrecemos. Antes de vender o comprar consulte con nosotros. Garantizamos: seriedad, discreción absoluta y gran actividad en todos los negocios que se nos encomiendan

ROTHE & Co

Frente al Departamento de Paquetes Postales, calle de la Estación al Atlántico.

Los gérmenes de la guerra que impiden el desarme en Europa

(INEDITO Y ESPECIAL PARA A B C)

El problema de la paz — puesto que este, desgraciadamente, se impone ante la política europea doce años después de la guerra — el problema de la paz preséntase en una atmósfera de perturbaciones y de complicaciones desconcertantes. — Actualmente resulta ser sin embargo, el verdadero el único problema. Todos los demás están subordinados. ¿Se resolverá jamás, o mejor dicho, se resolverá suficientemente a tiempo para evitar la próxima amenaza de catástrofe? Puede uno preguntarse cuando se constata que ningún estado ni hombre de estado se atreve a abordarlo bajo su verdadero espíritu, ese espíritu realista y práctico que permitió a los industriales de Francia, Alemania, Italia e Inglaterra discutir sobre cuestiones de una gravedad y de una envergadura extremas, y que logró, en resumidas cuentas, por medio de acuerdo a pesar de divergencias en apariencia inconciliables.

Al derredor de una mesa, dos grupos de poderosas con sus distintos conceptos sobre el porvenir, tratan de establecer las modalidades de un desarmamiento en el cual nadie cree, que nadie quiere ni puede querer o aceptar en su plenitud, en su plenitud, en su plenitud, en su plenitud.

¿Pueden los unos desarmar? Su poder, su gobierno, han nacido de la fuerza, subsisten por la fuerza, no se aspiran, sino a la fuerza. Los otros, al contrario, creen en las virtudes ideológicas, en la justicia cuya acción encuentran siempre en oposición con los primeros. Mas, ¿de qué manera los unos, impulsados por su atavismo o inspirados por sus esperanzas, y de qué modo los otros, alarmados por las manifestaciones evidentes de ese estado de espíritu, consentirán en renunciar a su propia razón de ser y a su instinto de defensa? En otros términos, ¿cómo Rusia, Italia o la oposición imperialista alemana consentirían desarmar, en hecho o en intención, cuando no es sino por la fuerza que pueden legitimar su poder y justificar su advenimiento a un régimen de vida internacional, cuando solo con la fuerza cuentan para realizar sus ideales? En tales condiciones ¿qué jefe de gobierno francés, inglés, yugoeslavo, polaco o belga atreverase a tomar la responsabilidad de desarmar su país ante una doctrina que solo incita a armar?

A pesar del admirable esfuerzo que se hace en Ginebra, esta es en realidad la situación, y lo menos que se puede decir de los hombres de buena voluntad, de coraje e idealismo que intentan conjurar el peligro que amenaza a Europa, es que se valen de medios al go sencillos, admitiendo, A PRIORI, que Europa desea unánimemente la paz. Lo cierto es que en todas partes se arma, que jamás se ha armado tanto. Lógicamente sería necesario resignarse una vez por todas a soportar momentáneamente el hecho y no buscar la salvación sino en una discusión real sobre las causas que motivan y explican estos armamentos. El día en que una conferencia europea haya saneado la atmósfera, destruyendo los gérmenes de guerra que la inficionaron — y no son estos muy numerosos — la cuestión del desarme se resolverá mucho más fácil y rápidamente.

¿Cuáles son estos gérmenes? — Europa padece de dos males: el europeo, del cual resultará en breve el próximo conflicto, y las colonias. Y que no nos titide de ser partidarios de la revisión del tratado de Versalles. Muy al contrario. El tratado de Versalles podrá ser CORREGIDO y no REVISADO — si algún día lo es — a condición de haber sido ejecutado. Es evidente que si los alema-

nes hubiesen llenado las condiciones que aceptarían y firmaron en la "Galería de los Glaces" sería hoy infinitamente más fácil concertar se para poner a punto ciertos artículos del tratado. PONER A PUNTO, tal es la expresión exacta. — Un documento de la importancia de un tratado puede muy bien ser modificado en ciertas partes, interpretado en ciertos artículos, cuyas consecuencias y dificultades de aplicación por más de haber escapado a la previsión de los negociadores no modifican en nada su línea general ni su sentido profundo. Los protocolos añadidos a numerosos instrumentos diplomáticos, la jurisprudencia que hace pasar una ley, del dominio del derecho puro en el del derecho ideológico, no es un atentado contra la significación de este instrumento, ni contra el espíritu de esta ley, no son sino adaptaciones indispensables a la realidad.

Desde luego ¿qué otra cosa se ha hecho modificando tan a menudo el aspecto de las deudas interaliadas? No se ha adaptado a los principios de la deuda a las circunstancias, a la capacidad de pago, a la realidad misma? El plan Young se pueden revisar? El plan Dawes ni el plan Young se pueden considerar como una revisión del tratado.

Aun tampoco sería revisado si se admitiese de una vez lo que to-

do el mundo piensa, a saber que la concepción del corredor de Danzig puede ser una admirable aplicación teórica del derecho de las minorías, más constituiría una lamentable forma práctica de frontera definitiva. Ni siquiera dando se cuenta, con toda franqueza, que los países con excedente de población tienen necesidad absoluta de una expansión colonial. No se trata por cierto de imponer a ninguna nación el abandono de las colonias o protectorados que poseía antes de la guerra. Pero el antiguo dominio colonial alemán era suficientemente vasto para que se le pudiese pedir los territorios indispensables, a ciertos países con el fin de distraer de Europa, los negros subarabones.

El problema del desarme ha sido a nuestro juicio, mal planteado o por lo menos prematuro si guido de un mal método. Sería menester ante todo, que un congreso europeo, sincero y leal, buscara el medio de reducir de suprimir las causas de guerra, quiero decir las causas tangibles y agudas, las causas de dominio de la sociedad de naciones. Suprimidas estas, ¿qué razones habrán para armarse?

París, mayo e 1931.

MARCEL ROUFFE.

HA EMPEZADO SUS ACTIVIDADES LA LEGION PATRIOTICA RENOVADORA

Carta a la Comisión Especial de Pavimentación

La Legión Patriótica Renovadora, que acaba de instalarse en esta capital, se dispone a entrar de lleno al estudio y examen de los negocios de interés público y de carácter nacional.

En la mañana de hoy tuvimos el honor de recibir en nuestra oficina al joven don Oscar Fischel, miembro diligente y activo de esa entidad, quien nos conversó sobre los principales tópicos que piensa tratar la Legión.

Al mismo tiempo nos dio una copia de la siguiente carta:

San José, 18 de junio de 1931
Señor secretario de la Comisión Especial de Pavimentación.

Presente.

Muy señor mío:

La Legión Patriótica Renovadora, en sesión plena celebrada a las ocho p. m. del 17 de los corrien-

tes, acordó solicitar respetuosamente de esa comisión que se sirva contestar a las siguientes preguntas:

A) En qué consiste el nuevo proyecto de arreglo con la Ways y Freytag?

B) Cuáles son las obligaciones y deberes mutuos que en la actualidad ligan a ambas entidades?

C) Por qué se consideran necesarios los servicios técnicos de dicha compañía, y si no por qué no se prescinde de ellos?

Mucho habremos de agradecer la contestación de ese comité, que no dudamos nos será mitida a la mayor brevedad, a fin de permitirnos estudiar el proyecto en tramitación antes de que sea aceptado definitivamente por el comité.

Soy de usted muy atento servidor.

J. P. QUIROS Q.

Secretario de Correspondencia.

FOTOGRAFIA ARIAS

EN EL ANTIGUO LOCAL "SOTILLO"

Sigue atendiendo a su numerosa clientela y está dispuesta a complacer toda exigencia, como hasta ahora lo ha hecho, a entera satisfacción del público.

Recuerde

FOTOGRAFIA ARIAS

en el antiguo local "Sotillo"

SE TRAMITAN MUCHOS EXPEDIENTES POR DESAHUCIOS Y EMBARGOS

Una de las consecuencias de la mala situación económica es la gran cantidad de expedientes que se tramitan por embargos y desahucios.

La falta de dinero hace que mucha gente no pueda pagar el alquiler de las casas, ni cumplir con ciertas obligaciones contractuales. De aquí que los propietarios de ca-

sas impongan los desahucios, y los acreedores recurren a las autoridades civiles para que obliguen a los deudores a pagar sus compromisos con el rigor de la ley.

Sabemos que en estos momentos hay en la agencia principal de policía unos diez o doce expedientes por desahucio y que éstos se van a poner en práctica en estos mismos días.

PAPEL TAPIZ

de 16 yardas de lagro, manufacturado de fibra de madera, en los dibujos más modernos y con los bordes perforados. Del papel de 16 yardas le salen 5 tiras del alto de sus paredes y no hay desperdicio, de los rollos de 8 yardas le salen solamente dos tiras y le sobra un gran pedazo que tiene que perder. —Cómpranos papel de superior calidad y de 16 yardas a precio relativo del de 8 yardas.

Ferretería y Almacén :: V. E. ALVAREZ & CO. S. A.

Costado Sur del Club Unión

Teléfono 2840

San José

Apartado 1481

Si desea camiones para transportes
LLAME A RUIZ Teléfono No. 3647
Siempre puntuales, rápidos y seguros

Por qué no se casan las mujeres?

III LA INDEPENDENCIA

Siguiendo un impulso sajón principalmente, la mujer viene preparándose para la lucha por la existencia. Asalta las escuelas profesionales, busca trabajo, aspira a manejar sus propios haberes, viaja sola, quiere intervenir en la política, solicita colocaciones, y procura desprenderse del tutelaje a que se ha visto sometida por mucho tiempo. Organiza sus distracciones por su cuenta y riesgo; dejando el consorcio del hombre en forma secundaria. En lugar de un baile, se proyecta una comida; en vez del paseo animado por el campo, se busca el refugio del cine, para apreciar las enseñanzas mundiales en cuanto a nuevas costumbres.

Todavía la mujer latina no ha logrado desprenderse por completo de la esclavitud afectuosa: en que vive pero la nueva corriente del mundo la lleva a secundar las prácticas americanas. Ya el divorcio se mira como algo muy natural y el matrimonio pasajero no es censurado. Para evitarse dificultades posteriores, se conviene en que los hijos no lleguen a fortalecerse lazo, tanto para lograr mayor facilidad en la vida, como porque así la mujer se evita numerosas molestias, aparte de que su debilidad no le permite exponerse a cada paso a los riesgos de la maternidad.

El matrimonio va perdiendo su alta finalidad y cuando piensan en él muchas jóvenes, es a base de alcanzar luego un estado que les permita manejarse cómodamente, cubriendo apariencias para estar a tono con el ambiente.

Con la nueva situación, la mujer va dándose cuenta de que no le es de rigor tolerar un marido, si le resulta en extremo impertinente; y con facilidad se desprende de él si cuenta con medios para atender a sus necesidades o si tiene aptitudes para trabajar. Claro que en época de falta de trabajo, el problema se complica, pero esto alcanza también a los hombres y así es que los dos sexos padecen las consecuencias de

la situación, en cualquier estado en que se encuentren.

La joven independiente, que lucha y se sostiene con desahogo, no se encuentra bien muchas veces después de casada, pues no puede disfrutar de la misma libertad. A costubrada a tenerla en forma relativa, gobernándose a sí misma, sólo llevada por una pasión amorosa muy intensa podría sacrificarse al extremo de estar luego sujeta a los caprichos y la tiranía del esposo, así se ejerza ésta por el apoyo que dan las leyes civiles y religiosas, o con el hálogo de las caricias. El resultado es más o menos igual, porque a la postre, todavía la mujer latina resulta una esclava en el nuevo hogar. El ambiente mismo contribuye a hacer presión en tal sentido.

La mujer americana desde muy joven procura ahorrar para sostenerse con su propio esfuerzo, tratando siempre de buscar un aumento de sus haberes, en la especulación cuando le es posible u organizándose en forma adecuada. La del mediodía de Europa, en cambio, guarda para formar un dote capaz de facilitar el cambio del matrimonio. En los países nuevos, influenciados por ambas tendencias, se va de uno a otro extremo, sin finalidad definida, pero se acienta ya el deseo de disponer de medios propios dejando de lado la necesidad matrimonial, en el aspecto económico propiamente dicho.

Y los malos resultados que han dado muchas uniones concertadas, principalmente a base de recíproca ayuda, contribuyen a despertar en la mujer la tendencia a buscar su independencia monetaria y la de los suyos, antes que encerrarse en la cárcel del nuevo hogar, que en algunos países llenos de prejuicios le da numerosas obligaciones que le cierran a menudo el camino de la prosperidad.

Insensiblemente, va dejando las inclinaciones del corazón para resolver su vida con un criterio frío y calculador, que coloca una losa inmensa sobre las ilusiones.

EL RUENDE NEGRO.

VA DESAPARECIENDO LA BURGUESIA ALEMANA

Se cumple el pronóstico de un observador político

Berlin. — Han pasado ya varios años desde que un político alemán, famoso por la agudeza de sus observaciones, se atrevió a pronosticar la total desaparición de la clase burguesa en Alemania. A su juicio, la burguesía alemana, como la rusa, estaba condenada a desaparecer. El proceso de destrucción no se consumaría por los mismos métodos y procedimientos en ambos países. Lo que en Rusia ocurrió de una vez, por violenta aplicación de medidas radicales en Alemania se iba cumpliendo, desde la inflación, poco a poco, por etapas, pero con paso seguro. Caminos distintos, corto y directo el uno, y largo y con rodeos el otro, para llegar a un mismo fin, inevitable. Sólo le quedaba a la burguesía alemana por averiguar, según la sabrosa frase francesa, con qué salsa iban a comerse sus enemigos.

Un cúmulo de indicios viene a probar, cada día con más evidencia, que el vaticinio, frío y cruel, del político alemán, no estaba desprovisto de fundamentos. No es demasiado tarde todavía para recordar, a este respecto, la profunda significación que el resultado de las últimas elecciones, reviste. Examinada a varios meses de distancia, la contienda electoral alemana del pasado mes de setiembre aparece como lo que en realidad fué: una derrota concluyente de todas las organizaciones políticas burguesas sin excepción, desde los nacionalistas de Hugenberg hasta los demócratas de Dietrich. Todos los partidos burgueses se vieron desiertos por una gran parte de las masas de electores que durante diez años

les habían sido fieles, y este fenómeno, aparentemente político, tiene una explicación sociológica. La desbandada de las fuerzas políticas burguesas se explica en efecto, porque en vastas zonas de la antigua burguesía ha desaparecido ya la conciencia de clase. Los ex-burgueses convertidos en proletarios votan como tales, y así se explica en que en dichas elecciones los tres partidos anti-burgueses (socialistas, comunistas y nacional-socialistas) llegaron a reunir casi veinte millones de votos, mientras los partidos específicamente burgueses (los partidos católicos, centro y popular bávaro no son en Alemania partidos burgueses, sino agrupaciones unidas por el lazo confesional, en las que tienen representación todas las clases sociales) a duras penas conseguían sumar siete millones de votos entre todos.

El empobrecimiento de la burguesía no es una frase retórica. Es un hecho que salta a la vista. Basta, para convencerse, con recorrer los anuncios de su bastas de mobiliario que diariamente aparecen en los periódicos. Los barrios de Berlín están ahora habitados por las familias de la burguesía acomodada se despueblan rápidamente. El número de las subastas de mobiliario en el este berlinés— equivalente del barrio de Otava jesuítico— ha aumentado durante el año 1930 en un 50 por ciento en relación con el año 1929, mientras el producto obtenido por las ventas ha quedado, en cambio reducido a la mitad.

A precios irrisorios pueden obtenerse hoy en las subastas berlinesas los muebles y objetos de

lujo; pero suma a bajo precio faltan los compradores, y llega a darse el caso de que con la venta de todo un ajuar de lujo no se logre siquiera cubrir los gastos de la subasta. La avenida Kurfurstendamm y las casas adyacentes ofrecen un cuadro hasta ahora en Berlín desconocido: no hay casa, puede decirse, sin uno, dos o más cuartos por alquilar, grandes pisos de seis, ocho y diez habitaciones para los cuales es absolutamente imposible, en la inmensa mayoría de los casos, encontrar nuevos inquilinos. Sólo pisos de una, dos y tres habitaciones— cuatro como máximo— se construyen en dos modernos bloques de casa de alquiler, y estos bloques se llenan inmediatamente después de edificados.

Fuera de la vida del hogar se hacen sentir, asimismo, los efectos de la crítica situación en que se encuentran las clases burguesas. Están en crisis, obligados a reducir los sueldos de los actores y del personal para no tener que cerrar sus puertas, un gran número de teatros berlineses. Las salas de concierto se ven poco menos que desiertas y los negocios de los más famosos restaurantes de Berlín han sido ruinosos en lo que va del año. En la universidad disminuye, mes por mes, la cifra de los alumnos sostenidos por sus familias y aumenta, en cambio, la asistencia a las clases con el ejercicio simultáneo de un oficio o profesión que les permita ganarse el sustento. Tal es el cuadro que en Alemania ofrece actualmente la clase burguesa, nervio y base abstru ahora de la organización social del país.

Alfredo Manés

TRESCIENTAS CINCUENTA LIBRAS ESTERLINAS
HA PAGADO LA

“FOTOGRAFIA SOTILLO”

para poder usar el
“PROCESO MINIMO DE CALDWELL”

en su reapertura en Costa Rica.

El “PROCESO MINIMO” hizo posible las fotografías de la estrato-estera en las exploraciones del profesor Picard. El descubrimiento de ese proceso ha evolucionado el laboratorio fotográfico y será Costa Rica el primer país del Continente donde se emplee el “PROCESO MINIMO”.

La FOTOGRAFIA SOTILLO trabajará en su nueva instalación el moderno sistema de OMINOGRAFIA, y los procedimientos Uva chrom y Bromóleo hasta ahora desconocidos en Centor América.

Ampliaciones de negativos instantáneos con óptica megascópica aplicada, lo más moderno en técnica de laboratorio profesional

AVENIDA CENTRA.—Esquina del Hotel Costa Rica.—Teléfono 2-5-3-4

NOTA.—Mientras organizamos nuestro departamento técnico recomendamos al público la Galería de don Luis G. Arias

VECINOS DE SABANILLA DE ACOSTA PROTESTAN CONTRA EL PROCEDER DE UN VISITADOR DE ESCUELAS

Pudimos ver en la secretaría de gobernación un telegrama firmado por numerosos vecinos de Sabanilla del cantón de Acosta, protestando energicamente contra el proceder del visitador de escuelas, señor Amador al empujarse injustificadamente en que se destituya al agente de policía de esa localidad.

Expone... los firmantes que, sabiendo que el visitador de escuelas se propone conseguir la destitución de esa autoridad, ha con manifestación espontánea de que la persona que desempeña tal cargo es correcta en todos sus procedimientos y que, por consiguiente, consideran injusta la actitud del funcionario escolar.

CONDENADO, el coloso que estrena el Gran Teatro Raventos, el domingo

Pocas películas hay de tanta acción, de tanto interés, de tan fuerte trama como **CONDENADO**. Los periódicos de Cuba nos hablan de este estreno como uno de los más grandes éxitos del año. No lo dudamos: Ronald Colman se hizo famoso con "Los dos caballeros árabes", ratificando luego en "Sin novedad en el frente" Anna Harding es desconocida para nuestro público, pero la bastará que asome su perfil de muñeca rubia a la pantalla para que dar consagrada. La trama es intensa. El escenario es Cayena, la prisión francesa, en donde Francia entera vivos la es corria de su sociedad.

Ronald Colman es el ladrón de boulevard, a quien también se le reclive entre la selva y el mar, abandonado de la civilización, que lo hizo ratro elegante.

Un amor que lo presintieron antes de sentirlo. No lo habían conocido nunca y crepitaban los dos de deseos, temerosos y cohibidos, rabiosos y balbuceantes.

Un amor que lo presintieron antes de sentirlo. No lo habían conocido nunca y crepitaban los dos de deseos, temerosos y cohibidos, rabiosos y balbuceantes.

Véalo. El domingo, en la función de gala del Gran Teatro Raventos, se estrenará esta joya.

Una gran parlante en las tandas de tres y siete: "La mujer de cualquiera", con Clive Brook y Ruth Chatterton. A las ocho y media, la gigantesca película, el record de todas las joyas: "Su noche de bodas", por IMPERIO ARGENTINA



La empresa del Gran Teatro Imperio Argentina, resistir a otra artista? Nadie. Al lado de esta estrella única, verdadera jefa del teatro que ha superado y barrido con todas las estrellas del cine, no ya español, si no inglés, francés y de todos los idiomas. Habrá quien es bonita. Quien canta y hasta quien baile, pero las tres cosas llevadas a la perfección, en una sola persona, solamente la Santísima Trinidad.

Indiscutiblemente que películas como Su Noche de Bodas en vez de favorecer a una empresa la dañan. Quien puede ahora, inmediatamente, después de ver

EL CREDO COSTARRICENSE

Es curioso: más de una de las personas — todas ellas de espíritu liberal — que conocen de esta empresa de ir sacando del montón, para singularizarlas, algunas de nuestras creencias populares más corrientes: han pensado que no estaba bien el meter en la colada a ciertos individuos honorables de los cuales el pueblo, por ciertas circunstancias, se ha formado un juicio especial o el poner entre el farrago de candorositades y bella querías alguna deducción justa.

GRAN TEATRO Raventos

VIERNES 19 DE JUNIO

Tanda a las 7 p. m. — La intensa super comedia dramática Parlante con títulos en español — super puestos —

LA MUJER DE CUALQUIERA

Creación de Ruth Chatterton y Clive Brook
ENTRADA POPULAR . . . ₡0.50

A las 8.30 p. m. — El éxito del día — El mayor triunfo cinematográfico — Hablado, Cantado y bailado en español. La sugestiva y encantadora comedia musical titulada . . . :

SU NOCHE DE BODAS

Creación incomparable de IMPERIO ARGENTINA
Prólogo musical a cargo de la Orquesta "Ravel"
¡Hicieron esta película y romplieron el molde!!!

PRECIOS POPULARES ENTRADA UN Colón

"Marruecos", por la alicianante Marlene Dietrich, en la tanda de siete de hoy, en el Teatro Moderno

MARRUECOS, a pesar de ser un drama sexual de altos vuelos, ha durado consagrado entre el público de Costa Rica en la forma más definitiva. En la primera exhibición, el público quizá no comprendió en toda su extensión el arte inimitable, enfermo, elegante y aburrido de esta mujer alicianante. Pero ellos mismos, sujetos en la atracción física de la estrella, volvieron. Hoy día es una de las películas que producen más llenos porque ya el público se ha dado cuenta de la Joberdad, de la elegancia, de la perfección artística que encierra esta película hecha para los espíritus superiores.

La empresa del Teatro Moderno, celosa del buen espectáculo que presenta a sus favorecedoras, hoy brinda Marruecos para obtener un lleno. Si alguna de las damas no la ha visto dos veces no lo menos, es preciso que vaya esta noche al Moderno a admirar otra vez a Marlene. Marlene no es una abusadora de las poses lúbricas. Marlene es la artista definitiva, de sortentada, bellísima, cuyo arte ha idiotizado a los públicos.

TEATRO MODERNO

Viernes 19 de Junio

A las 7 p. m.
El éxito máximo!
MARLENE DIETRICH
en la colosal obra
PARLANTE
MARRUECOS
— con —
GARY COOPER
Entrada
Mujeres ₡ 0.25

123.— Que es unirse de noche en el espejo
124.— Que el que no quiere ver-bit tos que no salga a la calle.
125.— Que casi siempre las muchachas que salen del Hospital de San José cogen mal castro.
126.— Que cuando tiembla cambia el tiempo.
127.— Que cuando todo está muy en calma es que va a temblar.
128.— Que el que carga en la bot 95 amillas de café de buey se libra de almorranas.
129.— Que el Edificio Metálico se está hundiendo.
130.— Que cuando cantan Gloria hay que apagar tizones.
131.— Que el que no está en la va ya no se muere.
132.— Que mañana oscura tarde se gura.
133.— Que el restrío y el pismo en tran por la llave del pie.
134.— Que el que muchos chanchos cria ninguno se come gordo.
135.— Que en Escasa hay muchas brujas.
136.— Que cuando se tuerce la nu ca es que ha bañado aire.
137.— Que un huevo de gallina acabado de poner cura los orzue los.
138.— Que el que ve una muchacha desnuda le puede salir un orzuelo.
139.— Que cuando pica la palma de la mano es que le va caer dinero.
140.— Que en cambio largo hasta la jeta, pesa.
141.— Que al buey viejo le gusta el cojollo tierno.
142.— Que los cortelistas en Punta Arenas son nones y no llegan a tres.
143.— Que cuando chisporrotea la leña en el fuego es que van a venir de largo visitas.
144.— Que el mirto es bueno para asuntos amorosos.
145.— Que Jorge Volio es muy hue no para hacer presidentes.
146.— Que el polvillo que sueltan las alas de las mariposas produce carates.
147.— Que vale más, machete esta te en tu vaina.
148.— Que cuando una mariposa negra entra en una casa, es para anunciar un luto.
149.— Que la yerbabuena sirve para el dolor de estómago.
150.— Que si algún día se hace la Unión Centroamericana la capitat va a ser San José.
151.— Que las Hermanas de Caridad del Hospital de San Juan de Dios tratan muy mal a los enfermos.
152.— Que hay temblores de aire.

153.— Que vale más malo conocido que bueno por cocobor.
154.— Que el hombre honrado siempre es pobre.
155.— Que en Noche Buena hay que comer tamales.
156.— Que cuando uno está torcido hasta los perros lo orinan.
157.— Que lo que no mata engorda.
158.— Que pierde el partido en que se mete Billo Zeledón.
159.— Que más vale tierra en cuerpo que cuerpo en tierra.
160.— Que el "Día" de Costa Rica es de la U. S. A.
161.— Que para ahuyentar los espíritus malos se bueno rezar al novés La Magaña.
162.— Que más pagado no toca buen són.
163.— Que el que roba carne de león no puede desahar entrar por tres días en una iglesia.
164.— Que no hay suerte para hombre honrado.
165.— Que el que se celeste que le queste.
166.— Que la manera de lavar y la de culebra son buenos par el reumatismo.
167.— Que cuando alguien dice "Guá Guá", otro debe decir "lagarró".
168.— Que la cola de caballo (hierba) el pelo de la az el cuantillo (hecho) y el macho (cillo) (hierbas) son buenos para los riñones.

Finca de Bananos

A las 10.30 a. m. del 30 de Junio en curso, en el Juzgado Civil de Cartago se rematará una magnífica finca de bananos, situada en el ramal de Parismina. Consta de:

- Bananales en producción . . . 40 hectáreas
- Bananales nuevos que producirán a fin de este año . . . 10 "
- Potreros 6 "
- Charrales y montaña cultivable 79 "

Dos kilómetros de Tranvía
1 Casa para Mandador
2 Campamentos para peones
1 Galerón de caballeriza
3 Carros de tranvía y 5 mulas

PRODUCCION

Año de 1929 14.546 Count Bunches
Año de 1930 18.868 Count Bunches

E. G. CHAMBERLAIN
Depositario

Oficina de M. L. Coronado 100 vs. Sur del Banco de Costa Rica

NO HAY PAN TAN NUTRITIVO Y DE TAN BAJO PRECIO, COMO EL DE MUSMANI HINOS.